

## SITZUNGSVORLAGE

<b>Fachbereich:</b>	Strukturentwicklung und Wirtschaftsförderung	<b>Datum:</b>	11.11.2020
<b>Aktenzeichen:</b>		<b>Vorlage Nr.</b>	<b>B-0075/20/15-159</b>

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>	<b>Behandlung</b>
Bau- und Umweltausschuss	25.11.2020	öffentlich	Entscheidung

### Mobilitätsstationen am Bahnhof Hillesheim

#### Sachverhalt:

Der Ausschuss für regionale Entwicklung der Verbandsgemeinde Gerolstein hat in seiner Sitzung vom 06.10.2020 beschlossen, gemeinsam mit den Städten und Ortsgemeinden bedarfsgerechte Mobilitätsstationen an allen Bahnhöfen auf dem Gebiet der Verbandsgemeinde Gerolstein einzurichten. Die Verwaltung wurde gebeten, dies entsprechend zu Projektieren, Angebote einzuholen und einen Förderantrag zu stellen.

Ein Alleinstellungsmerkmal der Verbandsgemeinde Gerolstein in der ganzen Region ist die nahezu durchgängige Bahnverbindung der Eifelstrecke. Diesen Standortvorteil gilt es zu nutzen.

Die Arbeitswelten verändern sich gerade. Immobilienpreise in den Städten explodieren. Die Corona-Pandemie ermöglicht Homeoffice und andere Arbeitsformen. Es ist daher eine Tendenz zu erkennen, dass viele Menschen Immobilien in der Region suchen und das Pendeln an die Arbeitsorte im städtischen Umfeld in Kauf nehmen. Die Pendlerparkplätze auf den Bahnhöfen sind ständig voll besetzt.

Von einigen Pendlern wurde bereits die Frage an die Verwaltung gerichtet, ob man nicht an den Bahnhöfen „Mobilitätsstationen“ in Form von sicheren Abstellplätzen für Fahrräder installieren kann.

Hintergrund ist folgender: Immer mehr E-Bikes sind im Einsatz, die der Eigentümer aus Sicherheitsgründen nicht mit einfacher Kette am Bahnhof platzieren möchte.

Hier bieten sich sichere Boxensysteme an. Mit der Anschaffung solcher Abstellmöglichkeiten für alle Bahnhöfe im VG-Gebiet (Jünkerath, Lissendorf, Oberbettingen, Gerolstein, Birresborn, Densborn, Mürlenbach) besteht die Möglichkeit, dass einige Pendler anstatt mit dem Auto mit dem Fahrrad zum Bahnhof fahren können. Parkplätze, Straßen und Umwelt werden entlastet.

Im Rahmen eines Ortstermins wurde ein möglicher Standort für ca. 20 solcher Boxen am Bahnhof Hillesheim angeschaut.

In Kürze wird das Sonderprogramm des Bundes „Stadt und Land“ veröffentlicht, das attraktive Förderbedingungen für die Anschaffung solcher Infrastruktur vorsieht.

#### Beschlussvorschlag:

Der Bau- und Umweltausschuss nimmt die geplante Maßnahme zustimmend zur Kenntnis. Die Verwaltung wird beauftragt für den Bahnhof Hillesheim 20 Fahrradboxen vorzusehen, Angebote einzuholen und entsprechende Förderanträge zu stellen.

